



Ayuntamiento  
de Burgos



Voluntared

## DOSSIER DE PRENSA

### **Día Internacional del Voluntariado 2021 'Tu voluntariado cambia el mundo'**

En Burgos, a 3 de diciembre de 2021.- Bajo el lema 'Tu voluntariado cambia el mundo', las asociaciones que trabajan con voluntariado de Burgos celebran el jueves 2 de diciembre el Día Internacional del Voluntariado. Este evento está organizado por la Plataforma de Voluntariado de Burgos y por la Oficina de Atención al Voluntariado.

#### **ACTOS DEL DÍA INTERNACIONAL DEL VOLUNTARIADO**

Durante esta semana se colgará del balcón del Ayuntamiento de Burgos la **pancarta** con el lema de este año "Tu voluntariado cambia el mundo" integrando en ella los ODS que pretenden poner fin a la pobreza, luchar contra las desigualdades y la injusticia y abordar el cambio climático de aquí a 2030. Estos objetivos mundiales son universales, inclusivos y representan un compromiso valiente con las personas y el planeta.

Se **iluminará la fachada del Ayuntamiento domingo 5 de diciembre, DIV**, con los colores azul y verde (propios de la Plataforma y de la Oficina).

Este año queremos reconocer la labor de las personas voluntarias de una forma más lúdica. Para ello, realizaremos un **videofórum en los Cine Van Golem** (Avda Arlanzón 36) el **jueves 2 de diciembre en horario de 19:00 a 22:00 h.**

Visualizaremos la película "**Mediterráneo**" (del Director Marcel Barrena. Año 2021) y mantendremos un pequeño coloquio para reflexionar sobre el mensaje que nos transmite y así enlazarla con la reivindicación que este año proponemos para la celebración de este día.

Finalizaremos con la lectura del manifiesto y un pequeño detalle que entregaremos a las personas que asistan.



Ayuntamiento  
de Burgos



Voluntared

## NUESTRAS RAZONES

La acción voluntaria de Burgos desea ser un movimiento comprometido y significativo dentro del entramado social y cultural de la ciudad de Burgos. Éste es el sueño que una vez más aúna a la Plataforma de Voluntariado de Burgos y a la Oficina de Atención al Voluntariado en la celebración de DÍA INTERNACIONAL DEL VOLUNTARIADO.

Sumarse a la celebración del día del voluntariado nos permite **reconocer públicamente la labor de todas aquellas personas que contribuyen de forma voluntaria y altruista a la mejora de su entorno.**

**La Plataforma de Voluntariado de Burgos** como estructura que aglutina a entidades de voluntariado de nuestra ciudad y **Oficina de Atención al Voluntariado** como prestadora de servicios (formación, orientación y promoción) para la ciudadanía y las entidades de voluntariado, queremos incidir en la importancia del voluntariado como motor de cambio en nuestra sociedad. Nos unimos a esta celebración bajo el lema:

### **“TU VOLUNTARIADO CAMBIA EL MUNDO”**

Por medio de él, reivindicamos la importancia de las personas que desde su compromiso con las diversas realidades se suman a las entidades de voluntariado, apoyando la labor de transformación que se lleva a cabo desde las propias organizaciones.

El actual incremento del miedo en nuestra sociedad no se debe sólo a la situación de la pandemia que hemos vivido, sino a que han aumentado las condiciones de incertidumbre en las que discurre la vida de las personas. El miedo se atrinchera en el fondo de cada cual y el proyecto vital de muchas personas queda reducido a “ir tirando”, mientras que el esfuerzo humano se expresa como un esfuerzo desesperado por salir corriendo y escapando del abismo laboral, social, económico, ...

Pero afortunadamente, existen personas que apuestan por ir a contra corriente, por salir del miedo y del individualismo. Para estas personas voluntarias vivir humanamente es saberse vinculados: a una historia, a una tierra, a una familia, a una comunidad, a una localidad... Y pasa por reconocer que no somos autónomos, sino dependientes y frágiles y apuestan por colaborar en proyectos que unen, suman y generan interdependencia junto a otras personas. Ellos son motor de ciudadanía y participación.



Ayuntamiento  
de Burgos



Voluntared

Por todo ello, aprovechando que estamos reunidos con motivo de la celebración del Día Internacional del Voluntariado, nos parece importante resaltar la identificación colectiva del voluntariado como movimiento social que promueve el cambio.

El voluntariado, ya es una declaración de intenciones, cargada de corresponsabilidad, conciencia crítica y apuesta por lo colectivo. No es solo un motivo de acción, de puesta en marcha, sino que existe detrás **un para qué lo hago**. Luchar por la cultura del voluntariado implica trabajar debidamente la dimensión ideológica que fundamenta y da sentido a toda acción voluntaria. Por ello, es importante que las entidades consideremos a las personas voluntarias como destinatarias de nuestras organizaciones, como un fin en sí mismo.

Desde su ejemplo, empatía, entusiasmo y pasión, contribuyen al cambio social. Por ejemplo, ayudan a visibilizar la situación de determinados colectivos, favoreciendo su integración en la sociedad. Apuestan por lo colectivo, y proponen una sociedad más inclusiva, más tolerante, más solidaria.

Su voluntariado enriquece la participación en las entidades. Las organizaciones no serían las mismas sin su presencia porque, entre otras muchas, ayudan a promover nuevos proyectos identificando situaciones que nos encontramos día a día en la intervención, dan voz a colectivos excluidos, o defienden el respeto de los derechos humanos.

Su labor contribuye al cambio social, construye ciudadanía ya que generan una sociedad justa, un planeta sostenible y una comunidad activa.

**El voluntariado es una expresión de participación ciudadana y merece visibilidad y reconocimiento, tanto por parte de las instituciones oficiales que deben legitimar y apoyar el trabajo del Tercer Sector y estar presente en la agenda política; como por parte de los medios de comunicación que pueden visibilizar su contribución social evitando estereotipos y poniendo en valor su incidencia en la sociedad; así como por las propias organizaciones, que debemos impulsar el fin transformador del voluntariado, fomentando la participación en todos los ámbitos de nuestra organización y destacando ese valor.**

## **AGRADECEMOS Y RECONOCEMOS**

Por todas estas razones, con motivo de la celebración de este día, queremos reconocer a cada persona voluntaria su contribución a la transformación social y agradecer su trabajo, ¡tu trabajo!



Ayuntamiento  
de Burgos



Voluntared

Tú eres parte de un proyecto común y a través de tu participación vamos logrando el cambio social. Sin duda, te necesitamos y eres parte importante en nuestras entidades.

En un mundo que devora continuamente todo lo que no sirve, reclamamos el valor de las pequeñas cosas. De esos gestos sencillos que engrandecen la vida. Frente a la cultura de la individualidad y el egoísmo, apostáis por la cultura de la solidaridad como lugar de encuentro entre las personas donde contagiáis a toda la ciudadanía valores como la igualdad, la diversidad, la empatía, la implicación y el altruismo.

**¡Gracias y enhorabuena por todo lo que aportáis!**  
**¡Reactiva tu solidaridad!**

### **CONTACTO:**

### **Más información sobre el Día Internacional del Voluntariado**

**Plataforma de Voluntariado de Burgos:** 627 38 22 27 (Yolanda)

**Oficina de Atención al Voluntariado:** 609 38 45 74 (Juanjo)